



Transformamos el mundo
desde las empresas de **Euskadi** y **Navarra**

 **alboan**
ONG · JESUITA · FUNDAZIOA

 **TECNOLOGÍA
LIBRE DE
CONFLICTO**

Tecnología Libre de Conflicto

Una campaña para romper los vínculos entre la tecnología y la violencia.

TECNOLOGÍA LIBRE DE CONFLICTO es una propuesta para dar a conocer la conexión que existe entre el control y la explotación de recursos naturales, la vulneración de derechos humanos, la destrucción medioambiental y la tecnología que usamos a diario.

Esta campaña aspira a romper los vínculos entre el consumo de productos electrónicos y las vulneraciones de derechos humanos ligadas a la extracción y comercialización de minerales.

Nuestra responsabilidad individual como consumidores y como empresa es importante a la hora de informarnos sobre los productos que adquirimos, pero no es suficiente. Necesitamos actuar colectivamente para exigir a los gobiernos y otras empresas a que garanticen cadenas de suministro responsables.

¿Qué es Móviles por la Tierra?

MÓVILES POR LA TIERRA es una propuesta parte de esta campaña dirigida a las personas usuarias de teléfono móvil y persigue recoger los móviles fuera de uso para acciones humanitarias, cuidado medioambiental y consumo responsable. Por eso queremos movilizar a tantas personas e instituciones como sea posible.



¿Nos
ayudas?



¿Eres capaz de imaginar lo que tu móvil esconde?

¿Qué pasa en R.D. Congo?

La R. D. del Congo es una de las zonas mineras más importantes del mundo, especialmente el este del país. Allí se encuentra el 80% de las reservas mundiales de coltán, mineral sin el cual la revolución de las nuevas tecnologías, en especial de la tecnología móvil, no habría sido posible.

Su extracción, procesado y venta está controlada por grupos armados que han convertido el Congo en el peor de los infiernos, con más de cinco millones de muertos desde 1998, un millón de personas desplazadas sólo en un año y más de cien mil mujeres violadas cada año.

¿Qué pasa en Colombia?

Las consecuencias de nuestro consumo desaforado se sufren también en Colombia. En esta ocasión uno de los minerales en conflicto es el oro, un metal precioso presente en joyas, lingotes y en aparatos tecnológicos, como el teléfono móvil. Cada año se fabrican 1.500 millones de smartphones en el mundo para lo que se necesitan alrededor de 37.000 kilos de oro.

¿Quieres saber más?



Impacto de la iniciativa

Por qué merece la pena colaborar

Gracias a la participación de las empresas hemos conseguido los siguientes resultados:

+10.500

móviles recogidos

+30

empresas colaboradoras

+1.500

kilos de material recogidos

+500

personas acompañadas



**Todos los datos en base a 2020, 2021 y 2022.*

Hitos que han hecho historia:

2014

Lanzamiento de campaña.

2016

Aparición en Salvados. Canción Mamá África con Amparo Sánchez.

2019

Aparición en medios nacionales con mujeres defensoras colombianas.

2021

Negociaciones del Tratado Vinculante de NNUU sobre Empresas y Derechos Humanos

2022

Ley "Made In Spain"

Desde la Plataforma por las Empresas Responsables de la que formamos parte, iniciamos una campaña por una Ley para solicitar una ley española de diligencia debida.



¿Cómo colaborar?

¿Quieres apoyarnos?

Apoyar nuestra iniciativa **MÓVILES POR LA TIERRA** es muy sencillo. Sólo tienes que donar tus dispositivos corporativos obsoletos a nuestra organización y hacer una labor de difusión de la campaña y entre vuestro personal para lograr la mayor participación posible. ¡Desde Alboan nos encargaremos del resto!

¿Qué se recoge? Móviles, smartphones y tablets.

¿Qué no se recoge? Cargadores, ordenadores, telefonos de mesa, baterías y USBs.

Así, tu empresa pasará a formar parte de una iniciativa con 10 años de recorrido en la R.D. del Congo y Colombia.



¿Qué tiene que hacer tu empresa para participar en la campaña?

01

Confirmar por email (moviles@alboan.org) el interés por colaborar



03

Cuando el peso llegue a los 10 kg contactar con Alboan que se encargará de la recogida



02

Colocar cajas de cartón consistentes para recoger el mayor número posible de dispositivos móviles y tablets



Requisitos técnicos de los dispositivos:

- Dispositivos libres, no vinculados empresa de telecomunicaciones.
- Si son marca Apple (iPad y/o iPhone), no deben estar vinculado a la nube.
- Las pantallas de los dispositivos no deben tener fisuras.
- Los dispositivos deben estar en buenas condiciones de funcionamiento.

Contacto: moviles@alboan.org | 944 151 135

Contribución directa al logro de la agenda 2030 y de los ODS



Alboan, en la categoría de asociaciones, representarán a Euskadi en los Premios de la Semana Europea de Prevención de Residuos que se celebrará en junio de 2024.



Empresas colaboradoras

Testimonios

Desde Florette, esta acción se enmarca dentro de nuestra política de responsabilidad social, como una línea de trabajo acorde con nuestro compromiso con el medioambiente y la ayuda a colectivos desfavorecidos y/o en riesgo de exclusión social. Desde Florette, estamos muy satisfechos y agradecidos de poder colaborar con entidades como Alboan, con las que poder unir fuerzas y aportar nuestro granito de arena a su causa.

Sonia Orto
FLORETTE
RSE & Employer Branding



Para ALCAD ha sido una satisfacción poder colaborar con una campaña de apoyo a las personas refugiadas y desplazadas en Congo y Colombia. Además, nos ha ayudado a reflexionar sobre la “cara oculta” de los teléfonos móviles, una realidad de la que muchas veces no somos conscientes.

Unai Leniz
ALCAD ELECTRONICS S.L
Communication manager



moviles@alboan.org • 944 151 135
www.tecnologialibredeconflicto.org

Transformamos el mundo
desde las empresas de **Euskadi** y **Navarra**

